

Or seule l'Eglise romaine est vraiment apostolique, en se rattachant par une succession constamment soutenue de ses évêques et de ses pasteurs au centre primitif de la catholicité établi par Jésus-Christ. Le schisme date de temps postérieurs, on peut assigner les origines du protestantisme et de n'importe quelle hérésie en fixant la date relativement récente des révolutions religieuses qui ont éclaté dans le cours des âges.

Mgr l'Archevêque a terminé ce brillant exposé de la doctrine catholique sur les notes de l'Eglise par quelques remarques pratiques du plus haut intérêt.

Nous avons, dit-il, d'importants devoirs à remplir vis-à-vis de l'Eglise. — Le premier est une fidélité inviolable, une soumission empressée et filiale à ses enseignements et aux directions de ses pasteurs. — Le second est un amour ardent, effectif pour cette mère de nos âmes. Sachons lui donner une place d'honneur au foyer de la famille et dans la société; combattons vaillamment pour le triomphe de ses intérêts et la défense de ses droits. N'imitons pas ces chrétiens lâches ou indifférents prêts à tout céder, ni ces catholiques timides se croisant les bras en face du danger, ou se contentant de lever vers le ciel des yeux pleins de larmes. Comme aux temps des luttes héroïques de nos ancêtres, il y a aujourd'hui de nombreux ennemis qui nous menacent: l'erreur, l'indifférentisme, le servilisme honteux, l'hypocrisie, l'astuce. Consacrons à l'Eglise, dans de nobles combats, nos talents, notre temps, notre santé elle-même. — Enfin, un troisième devoir s'impose à tous les vrais catholiques: c'est de se mettre en garde contre la littérature de toute sorte qui, de nos jours, soit par la presse, soit par les romans, soit par les théâtres tente d'impoisonner les âmes; c'est de fuir les sociétés défendues ou dangereuses pour la foi et les mœurs, etc., etc.

En terminant cette pâle analyse des remarquables conférences de S. G. Mgr l'Archevêque, nous osons exprimer l'espoir qu'une autre année nous procurera le bonheur d'entendre, dans une nouvelle série d'instructions, cette parole à la fois si docte, si persuasive et si captivante.

Quand le jour baisse

I

C'était le jour à jamais mémorable, dont nous venons de célébrer le glorieux anniversaire, et qui vit s'accomplir l'un